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Subsecretaria anunció un aumento de 
los usuarios de atención domiciliaria 
Francisca Gallegos, en su última 
visita a Chiloé, sostuvo que se trabaja 
en la tramitación de una ley para 
garantizar el sistema “Chile Cuida”. 

Carolina Larenas Faúndez 
carolina larenasOlaestrellachiloe.cl 

In tres centros comu- 

nitarios de cuidados 
¡enta la provinciacon 

larecienteincorporación de 
dos nuevos recintos. Setrata 
de los instalados en Quin- 
chao y Quellón que en con- 
junto atienden a 120 perso- 
nas. 

Pero no solo en centros 
las personas que forman 
partedel sistema “Chile Gui- 
da” pueden acceder benefi- 
cios,sinoquetambiénconel 
despliegue de servicios do- 
miciliarios y atención en sa- 
lud mental queen la provin- 
ciaaumentarásu cobertura. 

Asílo explicó Francisca 
Gallegos, subsecretaria de 
Servicios Sociales del Minis- 
terio de Desarrollo Social y 

Familia, en su reciente visita 
ala provincia, en la que des- 
tacóla implementación del 

Sistema Nacional de Apoyos 
y Cuidados “Chile Cuida”, 
“como parte del compromiso 
del gobierno del Presidente 
Gabriel Boric con la digni- 
dad de las personas cuidado- 
ras y quienesrequieren tales 
cuidados. 

¿Cómo una persona que 
cuida puede acceder a los be- 
neficios de los centros de cui- 
dados? 

-En cada uno de los cen- 
tros Chile Cuida vamos a 

atender en promedio a 60 
personas. Los cuidados pue- 
den variar de duración y 
pueden estar en el sistema 
todo el tiempo que se re- 
quiera y para participar de 
los centros necesitan estar 
enla base de personas cuida- 
doras y obtener su creden- 
cial, la que obtienen inscri- 
biéndose en el Registro So- 
cial de Hogares como cuida- 
dores no remunerados. 

-¿Cómo se ejecuta el tra- 
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bajo conos centros? 
-Este es un trabajo en 

conjunto, pero acá hay dos 
actores que son claves: los 
municipios queson los que 
ejecutan el programa; es de- 
cir, contratan a los profesio- 
nales y le dan seguimiento a 
la implementación y tam- 
bién las organizaciones so- 
ciales de cada uno de los te- 

rritorios que participan y se 
vinculan a cada uno de los 
centros. 

-¿Se habilitarán más cen- 
tros antes que termine este 
período presidendal? 

«Nosotros estamos traba- 
jando con varias metas en 
Chiloé y en la región y espe- 
ramos dar la buena noticia 

de las otras comunas y de 

otrosservicios como laaten- 
ción domiciliaria quese está 
ampliando; vamos a confor- 
mar más centros comunita- 
rios, además deseguirentre- 
gando las credenciales a las 
personas cuidadoras. 

-¿Lo de la atención domi- 
ciliaria consiste en aumentar 
la cantidad de usuarios? 

-Laatención domiciliaria 
serealiza a través del progra- 
ma Red Local de Apoyos y 
Cuidados, en la que se diri- 
gen al domicilio, se hace un 
plan diagnóstico y un con- 
junto de profesionales en 
función de las necesidades 
realiza la atención. ¿Cómo? 
Llegan y a la persona cuida- 
dora la releva y ledice: 'vaya 
al médico”, júntese con una 
amiga mientras' y “cuido a 
su ser querido”; y a la perso- 
na que requiere cuidado se 
le entregan servicios que 
pueden ser de kinesiología, 
terapia ocupacional, podolo- 
gía, sicología o peluquería, 
en función de los requeri- 
mientos. Incluso, acá en la 
Isla, la Red Local de Apoyos y 

Cuidados colabora en la co- 
'muna de Quinchao con cor- 
tar la leña para las personas 

  

cuidadoras, porque lo que 
busca la atención domicilia- 
ria es que tengan bienestar 
las personas que cuidan y 
también las personas quere- 
quieren cuidado. 

-¿Yenestecasosevaaau- 
mentarla cantidad de perso- 
nas que forman parte de la 
red? 

-Así es, por ejemplo, has- 

ta el año 2024 en comunas 

como Dalcahue nosotros so- 
lo llegábamos con 15 cupos 
y desde este año vamos a lle- 
garcon 101; en Quemchiva- 
mos a ampliar también de 
31 cupos a 51. Estamos de 
poco avanzando en todas las 
comunas de toda la provin- 
cia y esperamos el 2026 lle- 
gar a todas las comunas del 

La subsecretaria de Servi 
cios Sociales también co- 
mentó que a nivel guberna- 
mentalseestá trabajandoen 
la tramitación de un proyec- 
to de ley que busca dejar de 
manera permanentecl siste- 
ma “Chile Cuida” en todas 
las comunas del país, con el 
objetivo de permitir el reco- 
nocimiento al derecho al 

cuidado. 0 
  

Comité de Púlpito tendrá ; 
su casa en julio del 2026 
Más de 2 mil millones de pesos esla inversión para 
levantar 24 viviendas en este sector rural chonchino. 

ra julio del próximo 
ño está programada 

l la entrega del conjunto 
habitacional villa El Canelo 
que beneficiará a 24 fami- 
lías en el sector de Púlpito, 
Chonchi. Las obras que par- 
tieronenoctubre del año pa- 
sado tienen un plazo de eje- 
cución de 20 meses y consi- 
dera una inversión cercana 
alos2.mil millones de pesos. 

El proyecto rural con- 
templa  pavimentaci 
agua lluvia, agua potable, al- — 
cantarillado, mejoramiento 
deterrenoy 24 viviendas so- 
ciales. Al desembolso de Mi- 
nisterio de Vivienda y Urba- 

nismosesumaun aportede 
254 millones dela Subsecre- 

  

taría de Desarrollo Regional 
y Administrativo (Subdere) 
para el denominado sanea- 
miento sanitario. 

En los últimos días, la 
subsecretaria de Vivienda, 
Gabriela Elgueta, llegó a la 
zona para participar de acti- 
vidades en tres comunas de 
la provincia, una de ellas 
Chonchi, en la que realizó 
un recorrido por las faenas. 

“Estamos muy conten- 

tos acá en Chonchi visitando 

el avance de esta obra que 
son 24 viviendas del DS10, 
nuestro subsidio sin deuda 

para las localidades rurales. 
Estas son familias que en el 
año 2018seacercaronal mi- 

nisterio, estas eran familias 

que tenían un subsidio sin 
proyecto y estaban muy de- 
sesperanzadas porque no te- 
nían la solución habitacio- 
nal”, afirmó la personera. 

Además, comentó que 

“aquí hay un esfuerzo im- 
portante de municipio, de 
nuestros equipos del Serviu 
(Servicio de Vivienda y Urba- 

nismo), dela Seremipara po- 
der sacar estos subsidios, 
hoy en día ya hay 9 casas le- 

vantadas y el próximo año 
en estas mismas fechas de- 
berían estar finalizadas las 
obras”. 

María Colin, presidenta 
del comité de vivienda, indi- 

cótras el recorridoque “este 
eraunsueño queno seespe- 
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AUTORIDADES Y VECINOS REALIZARON UNA RECIENTE VISITA A LAS OBRAS. 

raba que sería tan rápido, 
entonces hemos visto que 
hay un gran avance, ya hay 
como 9 esqueletos de casas 
que están levantadas y la 

gente está contenta, ya son- 
ríen, ya no se les ve la cara 
amargada y estamos confor- 
mes”. 

Asuvez, Margarita Gue- 
let, otra de las beneficiarias, 
afirmó que “estamos felices 
porque yaescomo un sueño 

hechorealidad. Tantos años 
esperandoy ya ver este avan- 
ce es satisfactorio para uno, 
estoy súper contenta”. 

Quien también formó 
parte del recorrido fue el al- 
calde chonchino, Fernando 
Oyarzún(RN) traselqueco- 
mentó que “estamos muy 
contentos derecibirala sub- 
secretaria y su equipo junto 
al concejo municipal y a los 
dirigentes de villa El Canelo 

en Púlpito, donde podemos 
ver que ya es una realidad es- 
teconjunto habitacional ru- 
ral y para nosotros es una sa- 
tisfacción tremenda”. 

Añadió que “este es un 
trabajo mancomunado y se 

ve que la esperanza y la ale- 
gría ha vuelto a los rostros 
de cada uno de los vecinos y 
esoes muy satisfactorio por- 
queel trabajo se ve materia- 
lizado con obras”. €
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